

# Le Saint-Esprit remplit les croyants

Pasteur Chris Sicks

Actes 2:1-21

Sermon du 2 juillet 2023

Aujourd'hui, nous poursuivons notre série de sermons à travers le Livre des Actes.

Nous avons entendu plus tôt une lecture de l'Écriture de Genèse 11, où Dieu a brisé la rébellion des êtres humains fiers.

Il les fit parler différentes langues et les dispersa sur toute la planète.

Mais Dieu avait aussi un plan pour réunir l'humanité en Jésus, et c'est de cela qu'il s'agit dans le passage biblique d'aujourd'hui.

Nous verrons dans le texte d'aujourd'hui que des représentants de nombreuses nations se sont réunis à Jérusalem pour célébrer la Pentecôte.

Jésus a choisi cette fête pour envoyer le Saint-Esprit, pour remplir les membres de Son Eglise de Sa présence.

Puis Son peuple a commencé à annoncer à divers groupes de personnes la bonne nouvelle concernant Jésus et le chemin du salut.

La Pentecôte a véritablement été le lancement de la diffusion mondiale de l'évangile.

Regardons ensemble maintenant Actes 2:1-21.

1 Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même lieu.

2 Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d'un vent impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis.

3 Des langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, séparées les unes des autres, et se posèrent sur chacun d'eux.

4 Et ils furent tous remplis du Saint Esprit, et se mirent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer.

5 Or, il y avait en séjour à Jérusalem des Juifs, hommes pieux, de toutes les nations qui sont sous le ciel.

6 Au bruit qui eut lieu, la multitude accourut, et elle fut confondue parce que chacun les entendait parler dans sa propre langue.

7 Ils étaient tous dans l'étonnement et la surprise, et ils se disaient les uns aux autres:

Voici, ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous Galiléens?

8 Et comment les entendons-nous dans notre propre langue à chacun, dans notre langue maternelle?

9 Parthes, Mèdes, Élamites,

ceux qui habitent la Mésopotamie, la Judée, la Cappadoce, le Pont, l'Asie,

10 la Phrygie, la Pamphylie, l'Égypte, le territoire de la Libye voisine de Cyrène, et ceux qui sont venus de Rome, Juifs et prosélytes,

11 Crétois et Arabes,

comment les entendons-nous parler dans nos langues des merveilles de Dieu?

12 Ils étaient tous dans l'étonnement, et, ne sachant que penser, ils se disaient les uns aux autres: Que veut dire ceci?

13 Mais d'autres se moquaient, et disaient: Ils sont pleins de vin doux.

14 Alors Pierre, se présentant avec les onze, éleva la voix, et leur parla en ces termes:

Hommes Juifs, et vous tous qui séjournez à Jérusalem, sachez ceci,

et prêtez l'oreille à mes paroles!

15 Ces gens ne sont pas ivres, comme vous le supposez,

car c'est la troisième heure du jour.

16 Mais c'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël:

17 Dans les derniers jours, dit Dieu,  
je répandrai de mon Esprit sur toute chair;  
Vos fils et vos filles prophétiseront,  
Vos jeunes gens auront des visions,  
Et vos vieillards auront des songes.

18 Oui, sur mes serviteurs et sur mes servantes,  
Dans ces jours-là, je répandrai de mon Esprit;  
et ils prophétiseront.

19 Je ferai paraître des prodiges en haut dans le ciel  
et des miracles en bas sur la terre,  
Du sang, du feu, et une vapeur de fumée;

20 Le soleil se changera en ténèbres,  
Et la lune en sang,  
Avant l'arrivée du jour du Seigneur, De ce jour grand et glorieux.

21 Alors quiconque invoquera  
le nom du Seigneur sera sauvé.”

*Ensemble, nous lisons Esaïe 40:8:*

*8. L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.*

Veuillez prier avec moi S'il-vous-plait

Père céleste, nous venons à toi car tu es la source de la vie et de la vérité.

Jésus, nous t'adorons parce que tu es plein de miséricorde et d'amour.

Saint-Esprit, s'il te plaît, ouvre nos cœurs et nos esprits pour qu'ils soient transformés par la parole de Dieu, amen.

La Pentecôte était une fête juive célébrée chaque été, 50 jours après le début de la Pâque.

La Pentecôte a été une période chargée à Jérusalem, lorsque des Juifs du monde entier sont venus célébrer ensemble.

Dans Actes 2:5, nous lisons que :

“Or, il y avait en séjour à Jérusalem des Juifs, hommes pieux, de toutes les nations qui sont sous le ciel.”

Sur cette carte, vous pouvez voir d'où viennent les gens.

Certains Juifs vivaient dans ces lieux parce qu'ils s'y étaient installés volontairement.

Beaucoup d'autres ont été dispersés quand Israël a été vaincu par les Assyriens et les Babyloniens.

Mais lorsque cela était possible, de nombreux Juifs se rendaient à Jérusalem pour célébrer la Pentecôte.

Lorsque les visiteurs sont arrivés pour cette Pentecôte, ils ne savaient pas que 120 disciples de Jésus étaient également là.

Ils priaient et attendaient le Saint-Esprit.

Jésus les a fait attendre pendant 10 jours, jusqu'à ce que des milliers de Juifs de nombreuses nations arrivent.

Et c'est alors que Dieu le Père et Dieu le Fils ont envoyé Dieu le Saint-Esprit.

Lorsque l'Esprit est arrivé, il y avait du vent et du feu.

Regardez à nouveau les versets 1-2:

1 “Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même lieu.

2 Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d'un vent impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis.”

L'hébreu, le grec et le latin étaient les principales langues parlées dans la région il y a 2 000 ans.

Dans ces trois langues, le mot "vent" est également utilisé pour "esprit".

En hébreu, le mot est RUACH.

En grec c'est PNEUMA.

Le mot latin est SPIRITUS.

Si vous parcourez l'Ancien Testament, vous trouvez fréquemment ce lien entre le Saint-Esprit et le vent.

Le Saint-Esprit était présent au début de la création.

Écoutez Genèse 1:1-2.

1 « Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre.

2 La terre était informe et vide:

il y avait des ténèbres à la surface de l'abîme, et l'esprit de Dieu se mouvait au-dessus des eaux."

Le Saint-Esprit était le souffle de Dieu, se déplaçant comme un vent sur l'eau.

Ensuite, dans le chapitre suivant, nous lisons ceci dans Genèse 2:7.

7 "L'Éternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, il souffla dans ses narines un souffle de vie et l'homme devint un être vivant."

Le Saint-Esprit était le souffle de Dieu qui a insufflé la vie à Adam.

Par conséquent, dans Actes chapitre 2, Luc ne décrivait pas un événement météorologique lorsqu'il parlait du vent.

Luc disait que le vent était en fait le Saint-Esprit qui s'est précipité dans la pièce où les disciples priaient.

Regardez ce que Luc a écrit ensuite, au verset 3 :

3 "Des langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, séparées les unes des autres, et se posèrent sur chacun d'eux."

Comme le vent, le feu était un signe de l'Ancien Testament de la présence de Dieu parmi son peuple.

Dieu est apparu dans un buisson ardent lorsqu'il a parlé à Moïse.

Dieu est apparu dans le feu sur le mont Sinaï lorsqu'il a donné à son peuple les 10 commandements.

Plus tard, Dieu a dit aux gens de préparer un endroit où il pourrait les rencontrer.

Écoutez comment Dieu est apparu au tabernacle, dans Exode 40:38.

38 « La nuée de l'Éternel était de jour sur le tabernacle; et de nuit, il y avait un feu,  
aux yeux de toute la maison d'Israël, pendant toutes leurs marches."

Cette tente de réunion dans le désert a ensuite été remplacée par le temple de Jérusalem.

Voici ce que je veux que vous voyiez :

Lorsque Dieu est apparu à son peuple dans le feu dans le passé, c'était toujours au même endroit.

Mais notez ce qui s'est passé dans le passage scripturaire d'aujourd'hui, au verset 3 :

3 "Des langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, séparées les unes des autres, et se posèrent sur chacun d'eux."

Le feu s'est séparé parce que lorsque le Saint-Esprit est arrivé à la Pentecôte, Jésus a envoyé Son Esprit à chaque croyant.

Mes amis, si vous voulez parler à Dieu, vous n'avez pas besoin de vous rendre dans un temple ou une Eglise.

Au lieu de cela, nous sommes ensemble le temple de Dieu.

L'apôtre Paul l'a dit ainsi dans 1 Corinthiens 3:16.

16 « Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en vous?

Chacun de vous est important mes amis, avec vos belles couleurs de peau, vos accents et vos cultures.

Parce que le Saint-Esprit vit en nous et nous édifie en un seul temple.

Dieu ne rencontre plus son peuple dans un temple dans une ville.

Au lieu de cela, le Saint-Esprit va maintenant avec son peuple partout où nous allons.

A la Pentecôte, Dieu préparait l'Eglise primitive à s'étendre sur toute la planète.

Pour ce faire, il a créé un temple humain mobile...

composé de personnes diverses, chacune remplie du Saint-Esprit.

Reprenez avec moi les versets 4-12.

4 « Et ils furent tous remplis du Saint Esprit, et se mirent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer.

5 Or, il y avait en séjour à Jérusalem des Juifs, hommes pieux, de toutes les nations qui sont sous le ciel.

6 Au bruit qui eut lieu, la multitude accourut, et elle fut confondue parce que chacun les entendait parler dans sa propre langue.

7 Ils étaient tous dans l'étonnement et la surprise, et ils se disaient les uns aux autres:

Voici, ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous Galiléens?

8 Et comment les entendons-nous dans notre propre langue à chacun, dans notre langue maternelle?

...11b... comment les entendons-nous parler dans nos langues des merveilles de Dieu?

12 Ils étaient tous dans l'étonnement, et, ne sachant que penser, ils se disaient les uns aux autres: Que veut dire ceci?»

Pouvez-vous imaginer dans votre esprit ce qui se passait ici ?

Des milliers de visiteurs remplissaient les rues de Jérusalem.

Soudain, ils entendirent le vent impétueux et le son des disciples parlant dans de nombreuses langues différentes.

Ils ont entendu le grec, le latin, le syriaque, le copte et d'autres langues d'Europe, d'Asie et d'Afrique.

Aujourd'hui, nous avons une technologie incroyable qui vous permet de traduire nos sermons.

Et vos téléphones ont des applications comme Google Translate qui sont très utiles.

Mais les visiteurs de Jérusalem à la Pentecôte n'avaient pas Google Translate.

Ils ont été étonnés et confus lorsqu'ils ont entendu les apôtres parler des langues différentes.

Mais l'accent ici n'est pas mis sur les différentes langues parlées par les disciples.

L'accent est mis sur le message qu'ils ont parlé.

Les visiteurs ont dit au verset 11b—

“nous les entendons déclarer les merveilles de Dieu dans nos propres langues!”

Si vous oubliez tout ce que vous entendez d'autre ce soir, souvenez-vous de ceci.

Jésus a envoyé le Saint-Esprit à la Pentecôte pour deux raisons.

Jésus voulait que chaque disciple individuel soit rempli de l'Esprit, afin que nous puissions avoir de l'espoir, de la puissance et de la compréhension.

La deuxième raison pour laquelle Jésus a envoyé l'Esprit était de rendre possible la Grande Commission.

Souvenez-vous de ce que Jésus a dit dans Actes 1:8--

8 « Mais vous recevrez une puissance, le Saint Esprit survenant sur vous,

et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre.

L'Eglise primitive avait une mission, et elle avait besoin du Saint-Esprit pour l'accomplir.

Peu de temps après la Pentecôte, une grande persécution éclata contre les chrétiens.

Les croyants de Jérusalem ont eu peur et se sont cachés dans leurs maisons.

Mais ils ne pouvaient pas rester là à Jérusalem.

Jésus a utilisé la persécution pour envoyer son peuple vers les nations.

Écoutez ce que Luc rapporte dans Actes 8:4,5,8.

4 “Ceux qui avaient été dispersés allaient de lieu en lieu, annonçant la bonne nouvelle de la parole.

5 Philippe, étant descendu dans la ville de Samarie, y prêcha le Christ.

8 Et il y eut une grande joie dans cette ville.»

Les croyants de Jérusalem ont été dispersés parce que Dieu voulait qu'ils sortent et répandent l'Évangile.

C'était le but du don des langues à la Pentecôte.

Le Saint-Esprit a permis aux apôtres de parler des langues étrangères, afin que les Juifs en visite du monde entier puissent entendre l'Évangile.

La semaine prochaine, nous examinerons ce que Peter a dit ensuite.

Pierre a prononcé peut-être le sermon le plus important de l'histoire de l'Église, et 3000 visiteurs étrangers ont cru en Christ !

Et puis ils sont retournés dans leur pays d'origine.

Mais ils sont rentrés chez eux transformés.

Ils avaient voyagé à Jérusalem pour célébrer la Pentecôte, mais ils sont rentrés chez eux avec une nouvelle vie et un nouveau but.

Écoutez ce que Jésus a dit dans Marc 13:10-11.

10 "Il faut premièrement que la bonne nouvelle soit prêchée à toutes les nations.

11 Quand on vous emmènera pour vous livrer, ne vous inquiétez pas d'avance de ce que vous aurez à dire, mais dites ce qui vous sera donné à l'heure même; car ce n'est pas vous qui parlerez, mais l'Esprit Saint."

Êtes-vous parfois nerveux à l'idée de partager l'Évangile ?

Je suis parfois nerveux, et partager l'évangile est mon travail !

Parfois, j'ai peur de dire la mauvaise chose, ou les gens me rejettent parce qu'ils ne veulent pas entendre parler de Jésus.

Mais rappelez-vous que si quelqu'un rejette le message de l'évangile, c'est Jésus qu'il rejette, pas vous.

Et quand vous ne savez pas quoi dire, souvenez-vous de cette promesse de Jésus.

Si Jésus est votre Seigneur et Sauveur, alors vous êtes rempli de l'Esprit.

Le Saint-Esprit vous aidera à trouver les mots justes, comme Il a aidé les croyants il y a 2000 ans.

Je veux vous dire une raison de plus pour laquelle le Saint-Esprit est apparu comme un feu à la Pentecôte.

Avant l'existence de l'électricité, le feu était utilisé pour le chauffage, la cuisine et l'éclairage.

Pendant la majeure partie de l'histoire humaine, le feu était la seule source de lumière disponible après le coucher du soleil.

Quand il y a de la lumière, vous pouvez voir.

C'est pourquoi la lumière est une métaphore de la connaissance et de la compréhension.

Écoutez cette prophétie sur Jésus le Messie d'Ésaïe 60:19.

"Ce ne sera plus le soleil qui te servira de lumière pendant le jour, Ni la lune qui t'éclairera de sa lueur;

Mais l'Éternel sera ta lumière à toujours, Ton Dieu sera ta gloire."

Avant de guérir un aveugle, Jésus a dit dans Jean 9:5--

"Pendant que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde."

Plus tard, Jésus a dit :

"Je suis venu comme une lumière dans le monde, afin que quiconque croit en moi ne demeure pas dans les ténèbres." (Jean 12:46).

Le Saint-Esprit est apparu comme un feu à la Pentecôte pour éclairer l'esprit des disciples.

Le Saint-Esprit les a remplis de compréhension pour voir la Bible sous un nouveau jour.

Et si vous demandez à l'Esprit d'ouvrir votre esprit, Il vous aidera à comprendre la Bible lorsque vous la lirez.

Rappelez-vous que les apôtres priaient et étudiaient les Écritures lorsque le Saint-Esprit est arrivé.

C'est pourquoi Pierre pouvait comprendre que le prophète Joël parlait des événements actuels.

Écoutez à nouveau comment Pierre a répondu à la foule confuse qui a entendu les disciples parler dans de nombreuses langues.

Actes 2:14-21 dit :

14 "Alors Pierre, se présentant avec les onze, éleva la voix, et leur parla en ces termes: Hommes Juifs, et vous tous qui séjournez à Jérusalem, sachez ceci,  
et prêtez l'oreille à mes paroles!

15 Ces gens ne sont pas ivres, comme vous le supposez,  
car c'est la troisième heure du jour.

16 Mais c'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël:

17 Dans les derniers jours, dit Dieu,  
je répandrai de mon Esprit sur toute chair;  
Vos fils et vos filles prophétiseront,  
Vos jeunes gens auront des visions,  
Et vos vieillards auront des songes.

18 Oui, sur mes serviteurs et sur mes servantes,  
Dans ces jours-là, je répandrai de mon Esprit;  
et ils prophétiseront.

19 Je ferai paraître des prodiges en haut dans le ciel  
et des miracles en bas sur la terre,  
Du sang, du feu, et une vapeur de fumée;

20 Le soleil se changera en ténèbres,  
Et la lune en sang,  
Avant l'arrivée du jour du Seigneur, De ce jour grand et glorieux.

21 Alors quiconque invoquera  
le nom du Seigneur sera sauvé."

Nous avons vu la semaine dernière comment Dieu a aidé Pierre à comprendre la poésie de David et à l'appliquer au traître Judas.

Dieu a également utilisé les psaumes de David pour montrer à Pierre et aux autres apôtres qu'ils devaient remplacer Judas par Mathias.

Maintenant, dans ces versets, nous voyons comment le Saint-Esprit a aidé Pierre à comprendre la Pentecôte à travers les paroles du prophète Joël.

La semaine prochaine, nous examinerons le reste du sermon de Pierre dans Actes 2.

Nous verrons que 3 000 personnes ont invoqué le nom du Seigneur et ont été sauvées.

Des visiteurs de nombreuses nations sont devenus croyants en Jésus le même jour, afin qu'ils puissent emporter la bonne nouvelle du salut avec eux lorsqu'ils quittaient Jérusalem.

Je suis ravi de continuer à étudier ce livre avec vous dans les mois à venir, mes amis.

Pour l'instant, prions ensemble sur ce que nous avons vu aujourd'hui.

Jésus, merci d'avoir envoyé le Saint-Esprit à ce petit groupe de 120 croyants il y a 2000 ans.

Merci d'avoir ouvert l'esprit de ces 3 000 visiteurs à Jérusalem, afin qu'ils puissent rapporter le message de l'Évangile dans leur pays d'origine.

Et merci pour mes amis ici, qui sont venus de nombreux pays.

S'il vous plaît, remplissez-nous du Saint-Esprit, afin que nous puissions être transformés par l'évangile.

Et ainsi nous pouvons aller partager la bonne nouvelle avec tout le monde autour de nous.

Nous te le demandons en ton saint nom, Jésus, amen.